

## PERSÖNLICHES

---

Dr. Carola Westermeier  
geboren am 20.01.1988  
verheiratet, eine Tochter (\*2019)

Schöfferstr. 15, 64295 Darmstadt  
Carola.Westermeier@outlook.de // carolawestermeier.org



- |                   |   |
|-------------------|---|
| Seit 10/2021      | <b>Professurvertretung (W3) für Internationale Beziehungen und Internationale Politische Ökonomie an der Goethe-Universität Frankfurt am Main</b>   |
| Seit 01/2021      | Research Associate der Programmgruppe Transnational Configurations, Conflict and Governance am Amsterdam Institute for Social Science Research, University of Amsterdam   |
| 01/2021 – 09/2021 | Akademische Rätin auf Zeit an der Professur für Allgemeinen Gesellschaftsvergleich am Institut für Soziologie der Justus-Liebig-Universität Gießen  |
| 01/2019 – 12/2020 | Postdoctoral Researcher am Department of Political Science, University of Amsterdam, Niederlande<br><br>Mitarbeit im Projekt <i>FOLLOW Following the Money from Transaction to Trial</i> , gefördert vom European Research Council (ERC), Leitung Prof. M. de Goede   |
| 01/2018 – 12/2019 | Wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Professur für Allgemeinen Gesellschaftsvergleich am Institut für Soziologie der JLU Gießen<br><br>Mit-Konzeption und Postdoc im Projekt <i>Politische Sicherheit und ökonomisierte Infrastrukturen</i> am DFG-geförderten Sonderforschungsbereich <i>Dynamiken der Sicherheit</i> der Universitäten Gießen und Marburg |
| 04/2014 – 12/2017 | Doktorandin im Projekt <i>Politische Sicherheit und Finanzmarktstabilität im Gefolge der Weltfinanzkrise</i> am DFG-geförderten Sonderforschungsbereich <i>Dynamiken der Sicherheit</i> sowie Promotionsstipendiatin der <i>Stiftung der Deutschen Wirtschaft</i>   |

## ABSCHLÜSSE

---

- |  |  |
|--|--|
| <b>Promotion</b><br>(Dr. phil.)<br>2014 – 2018     | <b>Fach Soziologie mit <i>summa cum laude</i>, Philipps-Universität Marburg</b><br><br>Dissertation: <i>Political Security and Financial Stability following the Financial Crisis. Actors and Epistemologies of Financial Regulation</i><br>Betreuung: Prof. Dr. Thorsten Bonacker und Prof. Dr. Andreas Langenohl |
| <b>Magistra Artium</b><br>(M.A.) 2012 – 2013       | <b>Geschichte und Soziologie, Justus-Liebig-Universität Gießen</b><br>Gesamtnote: 1,4 // Thesis zu (Ordo-)Liberalismus in der Frankfurter Allgemeinen Zeitung  |
| <b>Master of Philosophy</b><br>(MPhil) 2011 – 2012 | <b>Modern European History, University of Birmingham, GB</b><br>Taught Courses Overall Grade A+ // Thesis zu Werbung in den 1970ern in BRD und GB  |
| <b>Baccalaurea Artium</b><br>(B.A.) 2007 – 2010    | <b>Geschichte und Fachjournalistik Geschichte, Justus-Liebig-Universität Gießen</b><br>Note: 1,5 (hervorragend) // Thesis zur Geschichte des Frauenfußballs in der BRD   |

## PUBLIKATIONEN

---

- Herausgeberschaften** *Sicherheitsakteure. Epochenübergreifende Perspektiven zu Praxisformen und Versicherunglichung*, Nomos 2018, mit Horst Carl.
- darin:
- Einleitung: Sicherheitsakteure, S.11-27, mit Horst Carl
  - Sicherheitsexperten – Experten und Versicherunglichung, S. 239-256
  - Sicherheitsakteure – offene Fragen und Perspektiven, S. 337-350, mit Hannah Broecker und Horst Carl
- Artikel**
- \*\*Safe assemblages: Thinking infrastructures beyond circulation in the times of SARS-CoV2, in: *Journal of International Relations and Development*, online first 2021, mit Andreas Langenohl.
- \*\*peer reviewed
- \*editor reviewed
- \*\*Money is Data – the Platformization of Financial Transactions, in: *Information, Communication & Society*, 23(14) 2020, S. 2047-2063.
- \*\*Between Public and Private: The Co-production of Infrastructural Security, in: *Politikon* 35(5) 2020, S. 62-80, mit Amina Nolte
- \*The value of transactions in the new data economy, in: *Finance and Society*, 6(2) 2020, 157-162.
- \*Political Security and Finance – A post-crisis and post-disciplinary Perspective, in: *Zeitschrift für Politikwissenschaft* 42(2) 2019, S. 105-122.
- \*\*A Bank and a Think Tank? The Bank of International Settlements and the Introduction of Macroprudential Regulation, in: *Policy and Society* 37(2) 2018, S. 170-187.
- Kapitel**
- \*Financial Stability as Hegemony, in: Andreas Langenohl, Regina Kreide (Hrsg.): *The Power Dynamics of Securitization: From the Early Modern Period until the Present*, Nomos 2018, S. 91-134, mit Hannah Broecker
- \*A Dilemma of Trust in Financialised Knowledge – Expertise on Financial Regulation following the Global Financial Crisis, in: Andrea Schneiker et al. (Hrsg.): *Transnational Expertise: Internal Cohesion and External Recognition of Expert Groups*, Nomos 2018, S. 127-154.
- \*Werber über Wertewandel – Diskurse über Verbraucher und deren Verhalten, in: Bernhard Dietz, Jörg Neuheiser (Hrsg.): *Wertewandel in Wirtschaft und Arbeitswelt?* De Gruyter 2016.
- \*Sportlerinnen in den Medien: Zwischen Mannweib und Modelkörper, in: Frank Becker, Ralf Schäfer (Eds.): *Die Spiele gehen weiter*. Campus 2014, S. 101-120.
- \*Von „Sport-Suffragetten“ und „Fußball mit Herz“ – Mediendarstellung des Frauenfußballs, 1970–1999, in: Silke Sinning et al. (Hrsg.): *Frauen- und Mädchenfußball im Blickpunkt. Empirische Untersuchungen – Probleme und Visionen*, LIT Verlag 2014, S. 29-46.
- \*Vom „widerlichen Fressen für Voyeure“ zum „Minderheitenprogramm“. Der bundesdeutsche Frauenfußball in Presse- und Selbstdarstellung, in: Markwart Herzog (Hrsg.): *Frauenfußball in Deutschland. Anfänge – Verbote – Widerstände – Durchbruch*, Kohlhammer 2013, S. 223-240.
- 
- Online Publikationen und weitere Beiträge**
- \*Der Wert des (digitalen) Geldes. In: *Soziopolis. Gesellschaft beobachten*, 9/2020  
<https://www.sozio.polis.de/lesen/buecher/artikel/der-wert-des-digitalen-geldes/>
- Rise of the platforms, Interview mit *New Money Review Podcast*, 6/2020  
<https://newmoneyreview.com/index.php/2020/06/23/rise-of-the-platforms/>
- \*Die Sicherheitsversprechen digitaler Technologien, in: *Soziopolis. Gesellschaft beobachten*, 04/2020, mit Andreas Langenohl

<https://www.soziopolis.de/beobachten/gesellschaft/artikel/die-sicherheitsversprechen-digitaler-technologien/>

\*Den Staat wieder spüren – Heimat und Infrastruktur, in: *Theorieblog – politische Theorie, Philosophie und Ideengeschichte*, 10/2018, mit Amina Nolte

Die ‚Sicherung‘ von politischem Gemeinwesen und Finanzsystem im Zuge der europäischen Finanzkrise, in: Reader zur Fachtagung *Taking back Control. Zur globalen Finanzkrise und den Ambitionen einer Steuerung des Finanzsystems*, mit Andreas Lagenohl.

Die Finanz- und Staatsschuldenkrise in der Eurozone: Schulden, Experten und Modelle, in: *Gießener Universitätsblätter* (49) 2016, S. 101–108, mit Andreas Lagenohl and Sebastian Giacobelli.

„Die geschlechtsspezifische Konnotation ist wandelbar“ Interview über Weiblichkeitsbilder im Sport. Online-Interview mit L.I.S.A (Wissenschaftsportal der Gerda-Henkel-Stiftung)), 10/2015.

Rezension zu Rinke, Stefan; Schiller, Kay (Hrsg.): *The FIFA World Cup 1930–2010. Politics, Commerce, Spectacle and Identities*, in: *H-Soz-u-Kult*, 10.07.2014.

**Im Review-Verfahren/  
In Vorbereitung**

*Infrastructural Geopolitics*, mit Marieke de Goede. Revise and Resubmit bei *International Studies Quarterly*

*(Digital) Money as Social Memory. Changing Infrastructures for Financial Traceability*. Im Review-Verfahren bei *Review of International Studies*

*From Crisis to Criticality. A genealogy of Financial Infrastructures in Europe*. Buchprojekt auf Grundlage der Dissertation, vorgesehen in der Routledge *RIPE Series in Global Political Economy*

*Handbook of Financial Infrastructures*, Buchprojekt mit Barbara Brandl u. Malcolm Campbell-Verduyn

## AKADEMISCHES ENGAGEMENT

---

**Redaktionelle Arbeit**

- Editorial Team *Finance and Society* Journal
- Book Reviews Editor & Social Media Account Manager

**Mitgliedschaften**

- Deutsche Vereinigung für Politikwissenschaft (DVPW), Sektion Politische Ökonomie, Arbeitskreis Soziologie der internationalen Beziehungen und Themengruppe Kritische Sicherheitsstudien
- Deutsche Gesellschaft für Soziologie (DGS), Sektion Wirtschaftssoziologie
- International Studies Association (ISA)
- European International Studies Association (EISA)
- Society for the Advancement of Socio-Economics (SASE)
- Assoziiertes Mitglied im DFG-Forschungsnetzwerk Soziologie ökonomischen Denkens

**Gutachterin für**

- *Security Dialogue*
- *International Political Sociology*
- *Journal of Cultural Economy*
- *Interdisciplinary Political Studies*
- *On\_Culture – The Open Journal for the Study of Culture*
- Routledge Books

**LEHRE**


---

WS 2021/22	Vorlesung <i>Grundlagen der Finanzmärkte für die Sozialwissenschaften</i>
Goethe Universität Frankfurt am Main	BA-Seminar <i>Digitaler Kapitalismus?</i> MA-Seminar <i>Infrastrukturen zwischen Staat und Markt</i> Kolloquium und Betreuung mehrere MA und BA Abschlussarbeiten
SS 2021	Online-Lecture Series <i>Financial Infrastructures</i> , in Kooperation mit Prof. Dr. Barbara Brandl, Goethe-Universität Frankfurt
JLU Gießen	MA-Seminar <i>Lebensadern der Wirtschaft? Aktuelle Forschung zu globalen (Finanz-)Infrastrukturen</i> BA-Seminar <i>Soziologie der digitalen Ökonomie</i>
Spring Term 2020	Interdisziplinäres Seminar inklusive der Betreuung von BA-Arbeiten zum Thema <i>The Rise of 'New' Security Threats, Non-State Actors and the Limits of International Law</i> im Program <i>PPL</i> - <i>Politics Psychology Law Economics</i> , University of Amsterdam
Summer Term 2019 Autumn Term 2020	Zweitgutachterin für Master-Arbeiten im MSc Programm <i>Political Science</i> , University of Amsterdam
WS 2018/19	<i>Under control? The Politics of (new) Technologies, Security and Surveillance</i> Master-Seminar am Zentrum für Konfliktforschung, Philipps-Universität Marburg mit Amina Nolte
SS 2018	Mit-Konzeption und Vorbereitung der Summer School für Doktorand*innen am Sonderforschungsbereich <i>Dynamiken der Sicherheit</i> , Herder-Institut Marburg
SS 2018	<i>Securitizing Society? The Construction and Politics of Security</i> Seminar am Fachbereich Sozialwissenschaften, JLU Gießen, mit Amina Nolte
SS 2015 JLU Gießen	<i>Von Lobbyisten, Experten und Consultants. Beratende Akteure und ihre Funktionen in wirtschaftspolitischen Entscheidungsprozessen der Europäischen Union</i>
WS 2013/14	<i>Geschichte 2.0 – HistoGlobe</i> , Übung am Historischen Institut, JLU Gießen

**VORTRÄGE (AUSWAHL)**


---

09/2021	Roundtable <i>Security and Power in the World Economy - a Critical Exchange on Weaponized Interdependence</i> mit Abraham Newman und Henry Farrell <i>Infrastructural Geopolitics</i> , beides DVPW Kongress Online
09/2021	<i>(Artificial) Financial intelligence? The mastery of making money traceable</i> , PREdictive GOVernance, Workshop Hamburg
09/2021	<i>Materialized Hegemonies – The (new?) Geo-Politics of Financial Infrastructures</i> mit Marieke de Goede Chair Roundtable <i>Taking the Trouble? STS, IR and care for/in a common world</i> mit Rocco Bellanova, beides European International Studies Association Online
08/2021	<i>Trails of Money? Following (suspicious) transactions in the realm of financial security</i> . RGS-IBG Annual International Conference Online
11/2020	<i>Europe's Quest for (FinTech) Autonomy</i> , Global Network of Financial Geography (FinGeo) Online Workshop

- 11/2020 *Infrastructural Geopolitics*, Online-Workshop: Making Europe through Infrastructures of In/Security, mit Marieke de Goede
- 08/2020 *(De-)Risking Hegemony? Geopolitik mittels Finanzinfrastrukturen*, Online-Tagung Risikopraktiken im Staats-Finanz-Nexus.
- 07/2020 *The (changing) Materialities of Hegemony. The (geopolitical) struggles around Financial Infrastructures*, Online Symposium Crisis capitalism.
- 01/2020 *Money is Data – The Platformization of Payment Infrastructures*, Tagung Prospects of Money: Theories, Developments, and Research Perspectives, Hamburger Institut für Sozialforschung
- 12/2019 *(Artificial?) Financial Intelligence. The Politics of Technology in Financial Surveillance*, Workshop Sicherheitspraktiken - Sicherheitstechnologien, Marburg
- 09/2019 *Financialization – Securitization – Datafication. Conceptual Entanglements and Challenges in the Interrogation of Contemporary Capitalism* sowie *Designed to Fail - Post-crisis Hegemony of Financial Governance*, 13<sup>th</sup> Pan-European Conference on International Relations, Sofia
- 03/2019 *Tech or Technology? Rationales and Entanglements of Finance, Data and Security*, ISA 2019 Annual Convention, Toronto
- 12/2018 *Contested Financial Futures – Who knows better than the Markets?* Intersections of Finance and Society Conference, Edinburgh
- 12/2018 *Securing the Cyber-Rationales of Economization and Securitization in the Governance of Digital Technologies* at Data, Security, Values: Vocations and Visions of Data Analysis, Conference at PRIO Oslo.
- 09/2018 *Ökonomisches Wissen als Grenze der Demokratie?* Kongress der Deutschen Vereinigung für Politikwissenschaft, Frankfurt
- 09/2018 *Gendered Epistemologies of Security and Economy*, Workshop Gender and Security, Justus-Liebig-Universität Gießen
- 08/2018 *Separating Wanted from Unwanted Risk – Evidence Making in Financial Governance*, Critical Finance Studies Conference, Göteborg
- 06/2018 *Experts on Financial Stability – Quantification of Market Risks and Its Limits*, SASE Annual Meeting, Kyoto
- 05/2018 *Political Security and Financial Stability following the Crisis*, Lucerne Master Class mit Wendy Brown, Martin Saar und Martin Hartmann, Luzern
- 02/2018 *Akteure und Ansätze der Finanzmarktreform nach der Krise*, Nachbarbeben. Zehn Jahre Finanzkrise und ihre Auswirkungen in Deutschland und Europa, Schader-Stiftung, Darmstadt
- 11/2017 *Between Quantification and the Incalculable – Expertise and Responsibility for Financial Stability*, Intersections of Finance and Society Conference, London
- 10/2017 *Finanzmarktstabilität – Referenzobjekt, Ordnungsprinzip, leerer Signifikant*, DGS-Sektion Wirtschaftssoziologie Jahrestagung 2017, Hamburg
- 11/2016 *Politics of economic expertise: Who shaped the regulation of financial markets following the crisis*, Intersections of Finance and Society Conference, London
- 09/2016 *Die nächste Krise kommt bestimmt – Von Prävention zu Präemption in der Finanzmarktregulierung*, Ad-Hoc Gruppe Welches Wissen nutzen Zentralbanken? Ökonomik und Finanzmarktregulierung im Kontext der Krise, Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, Bamberg

